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Как стало известно «Ъ», избранная главой ЦБ Эльвира Набиуллина провела встречу с
президентом Российского союза автостраховщиков (РСА) Павлом Буниным, итоги
которой должны вдохновить отрасль. Как следует из отчета о встрече, госпожа
Набиуллина «заявила о понимании необходимости повышения тарифов в связи с
расширением покрытия по ОСАГО» и согласилась с тем, что закон «О защите прав
потребителей» стоит распространить на ОСАГО в особом порядке.

      

  

В распоряжении «Ъ» оказался отчет о встрече 10 июня президента РСА Павла Бунина и
помощника президента Эльвиры Набиуллиной. Его получили топ-менеджеры крупных
компаний от главы профобъединения. Как следует из документа, «Э.С. Набиуллина
заявила о понимании необходимости повышения тарифов в связи с расширением
покрытия по ОСАГО. При этом в процессе обсуждения была высказана мысль о
возможности повышения страховых сумм по ОСАГО в объеме меньшем, нежели
предлагается сейчас, с целью меньшего увеличения страховых тарифов». Напомним, в
настоящее время в Госдуме ожидают второго чтения поправки об увеличении лимитов
выплат ОСАГО – по имуществу со 120 тыс. до 400 тыс. руб. через три месяца после
принятия закона и со 160 тыс. до 500 тыс. руб. через 15 месяцев после вступления в силу
поправок. Вокруг данного проекта развернулось много споров: страховщики говорили о
необходимости увеличить тарифы, представители власти с этим не соглашались.

  

В РСА не стали комментировать документ. Источник, знакомый с ситуацией, заявил «Ъ»,
что о цифровой конкретике речь пока не идет. Кроме того, как следует далее из
документа, «Э.С. Набиуллина заявила о поддержке предложений РСА, направленных на
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разработку и утверждение единых стандартов определения размера ущерба по
ОСАГО». Страховщики поясняют, что уже десять лет ждут от Минтранса единой
методики оценки ущерба автомобиля. И теперь намерены сделать это сами – силами
РСА по конкурсу нанять подрядчика по разработке правил проведения техэкспертизы
транспортных средств и ценовых справочников. При этом правила и ценовые
справочники должны быть потом утверждены «федеральным органом исполнительной
власти по представлению РСА».

  

В изложении руководства союза страховщики нашли поддержку у избранного главы ЦБ
и по одному из наиболее болезненных для них сейчас вопросов – в главе отчета «По
вопросу о влиянии судебных решений на рост выплат по ОСАГО» значится: «Э.С.
Набиуллина выразила согласие с тем, что необходимо отдельное распространение
закона РФ «О защите прав потребителей» на ОСАГО, а также выразила готовность
рассмотреть предложения РСА по данному вопросу, которые ранее были направлены в
Государственную думу».

  

Как уже писал «Ъ», РСА предлагал поправки, по которым неустойка за день просрочки
выплаты будет начисляться не в размере 3%, а из расчета 1/75 ставки
рефинансирования ЦБ, и штраф, который сейчас составляет 50% от суммы претензии,
также предлагается привязать к ставке ЦБ.

  

В конце отчета говорится о том, что госпожа Набиуллина согласилась рассмотреть
позицию союза по размещению резервов по обязательным видам в спецдепозитариях.
Такую поправку в основной профессиональный закон рынка поручил внести в апреле
первый вице-премьер Игорь Шувалов, что вызвало недовольство ряда страховщиков.

  

После бойкота чиновниками собрания РСА и обвинений от господина Шувалова в
шантаже по поводу требований повысить тарифы ОСАГО встреча у будущего главы
мегарегулятора выглядит прорывом, невиданной лоббистской удачей. Но страховщики
не спешат радоваться. Большинство глав компаний, опрошенных «Ъ», оценили событие
сдержанно. «Я там не был, я не знаю, в каком тоне и ключе обсуждались изложенные в
справке со встречи вещи», – заявил «Ъ» один из них. «Интересуют конкретные
решения», – заявил «Ъ» второй собеседник. «Если с нами начали вести диалог исходя
из профессионального отношения к расчетам, это позитивно», – говорит глава
«Ингосстраха» Александр Григорьев. «По крайней мере не вытолкали вон, а выслушали
– уже хорошо», – заявил «Ъ» зампред правления СОГАЗа Николай Галушин.
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«Удивительным в этом событии является даже не готовность госпожи Набиуллиной
соглашаться со страховщиками по ряду принципиальных для них вопросов, а довольно
редкий сейчас формат встречи «один на один», – рассказывает «Ъ» собеседник,
знакомый с деталями события. – Вероятно, она просто входит в курс дела на тех рынках,
которые будут с 1 августа поднадзорны ЦБ». Впрочем, так пока повезло только
представителю рынка ОСАГО. Завтра Эльвира Набиуллина проведет совещание в
Федеральной службе по финансовым рынкам (ФСФР) по проблемам негосударственных
пенсионных фондов (НПФ). На запланированном мероприятии, предположительно,
будут и заместитель главы ФСФР Сергей Харламов, и представители НПФ.
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